



CARTA ABIERTA A LA COMUNIDAD DE LA UNR  
Rosario, año 2024

Querida comunidad de la UNR,

Queridos estudiantes.

Esperamos que esta carta les encuentre bien, aunque sabemos que los tiempos que corren no son los mejores. Nos dirigimos a ustedes con la intención de compartir algunas reflexiones sobre el estado actual de nuestras universidades nacionales y el riesgo de la no continuidad del ciclo lectivo si la situación no mejora.

En primer lugar, tenemos que contarles que hoy no se encuentra garantizado el presupuesto necesario para el desarrollo de las actividades. El gobierno congeló el presupuesto universitario a los valores del 2023 y, si bien autorizó una reactualización, está por debajo de la inflación. Ello significa, en la realidad, una rebaja presupuestaria. En consecuencia, no hay recursos para afrontar los gastos corrientes -luz, agua, internet, entre otros-, para el funcionamiento académico -insumos para laboratorios y equipamientos- y tampoco se podrán realizar refacciones.

Por otro lado, también están en riesgo derechos estudiantiles como las becas y el comedor universitario. Nosotres fuimos estudiantes y sabemos lo importante que son las becas y el comedor. Sabemos que son herramientas útiles para sostener los estudios en tiempos de crisis económica, así como derechos conquistados por generaciones que les antecedieron.

También, decirles que, como ustedes saben, la universidad es mucho más que la formación de profesionales y estudiantes secundarios. Nuestra universidad pública se ha caracterizado por un fuerte compromiso social y ha aportado avances científicos que mejoraron la vida de todos los argentinos. La falta de presupuesto pone en peligro la continuidad de equipos de investigación y actividades de extensión y vinculación con la comunidad.

A su vez, contarles que seguramente muchos de ustedes se han acercado a la universidad para formarse en investigación y que el ajuste brutal que realiza el gobierno pone en peligro la continuidad del CONICET. Este es un organismo de investigación público con renombre internacional que hizo y hace aportes fundamentales para el desarrollo de la ciencia en nuestro país con compromiso social.

Por otro lado, decirles que en este contexto nuestros salarios, como los de todos los trabajadores, se han visto seriamente afectados. Como todos ustedes saben, porque forma parte de su cotidianidad, los precios de los alimentos, los alquileres, el colectivo, entre otros, suben todos los días, mientras que nuestros salarios quedan retrasados. En los últimos años experimentamos una pérdida gradual de nuestro poder adquisitivo, que desde diciembre empeoró drásticamente, pauperizando nuestras condiciones de vida y trabajo.

Tenemos la convicción de que nuestra universidad pública, gratuita y libre es una conquista que merece y debe ser defendida para ser transformada. La educación no puede ser variable de ajuste y no creemos que la privatización y la mercantilización educativa sea el camino. Por eso, hacemos un llamado a toda nuestra comunidad a informarse, debatir y unirse en la defensa de nuestros intereses comunes. Rechazamos el congelamiento presupuestario, exigimos una recomposición urgente de nuestros salarios y el pase a carrera docente de los cargos precarios.

Creemos firmemente que nuestro pueblo tiene derecho a una educación pública de calidad con compromiso social y que, así como ustedes hoy están acá, queremos que vengan muchos estudiantes más a llenar estas aulas y estos pasillos para construir una sociedad con más igualdad y donde el derecho a la educación, al desarrollo de la ciencia, del arte y la cultura sea una realidad cotidiana.